



VA PARA DEUDA 1 BILLÓN DE PESOS

Avalan PEF, pero pegan los recortes

En una sesión inusualmente corta para un dictamen como este, Morena y aliados aprobaron, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que proyecta un gasto de 9.3 billones de pesos. La oposición reclamó las reducciones que se hicieron en salud, educación y seguridad. Además, consideraron poco el monto de reasignación que se hizo y que alcanzó más de 37 mil millones de pesos. Expertos estiman que si bien 9 billones parece un incremento importante, en comparación con la cifra del año pasado, no es tan grande **MÉXICO P. 3**

PARA PAGO DE DEUDA, DESTINAN 1 BILLÓN DE PESOS

Con recortes estratégicos, avalan PEF por 9.3 billones

Sesión. Oposición reclama por la disminución de recursos a salud y seguridad; proyecto cumple con herencia de AMLO: experto

JORGE X. LÓPEZ Y ÁNGEL CABRERA

En una sesión inusualmente corta para la aprobación de un dictamen a un proyecto presupuestal, ayer la mayoría de Morena y sus aliados del PVEM y el PT aprobaron en lo general el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), que proyecta un gasto de 9.3 billones de pesos en 2025.

La oposición reclamó los recortes que se hicieron a salud y seguridad, así como el pago de deuda de más de un billón de pesos.

Además, consideraron muy poco el mon-



Hoy era una gran oportunidad para que ustedes cambiaran la historia de este país (...) cierro diciendo como decía el gran diputado don Porfirio Muñoz: ching... a su madre, que manera de legislar"

**ROBERTO SOSA
PICHARDO**
Diputado del PAN

to de reasignación que se hizo, y que alcanzó poco más de 37 mil millones de pesos.

Hasta el cierre de esta edición, la sesión en San Lázaro continuaba con la discusión en lo particular de las poco más de mil reservas presentadas.

El maestro José Antonio Salazar Andreu, académico de la Escuela de Gobierno y Economía de la Universidad Panamericana, consideró que si bien puede sonar mucho un presumpues-

to de 9.3 billones de pesos, el incremento en comparación con el monto del año pasado no es tan grande.

"Y hay que recordar además que más de un billón de pesos va a ser deuda; desde antes de la administración pasada los ingresos públicos son más pequeños que el gasto, es decir, el gobierno pide deuda por encima de sus posibilidades.

"El déficit fue creciendo a lo largo del sexenio de López Obrador hasta llegar a ser casi 6 puntos del PIB, cada punto es más o menos 330 mil millones de pesos y para darnos una idea, un punto del PIB es más grande que el presupuesto de la CDMX", explicó.



PUNTO DE RIESGO

● El especialista José Antonio Salazar comentó que hay preocupación de que el PEF tenga “números alegres”, pues la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estimó un crecimiento económico de 2%, cuando la encuesta hecha por el Banco de México arrojó una proyección de crecimiento de 1.1%.

En la sesión en San Lázaro, el diputado Yericó Abramo Masso (PRI) reprochó el billón 390 mil millones de pesos que se destinarán al pago de deuda.
“Hoy, vemos con tristeza que se le quitan 30

mil millones a la atención de infraestructura para la salud y 35 mil millones de pesos más para atender la estrategia de seguridad”, expuso el legislador.

Por su parte, el coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, señaló que éste, el séptimo presupuesto de la 4T, tuvo un giro de 180 grados en la asignación y la distribución de presupuesto del pueblo de México.

“Por eso sostenemos que este presupuesto es un presupuesto transparente, honesto, viable, equitativo y para darles los porcentajes, de las prioridades de la 4T, el 62 % de los 9.3 billones de pesos va a bienestar social, 62%, que es la prioridad”.

ANÁLISIS

Sobre el tema, Gustavo López, doctor en Ciencia Política de la The New School for Social Research de New York, señaló que el primer presupuesto de Claudia Sheinbaum buscará cumplir con las obras y proyectos heredados por Andrés Manuel López Obrador.

En entrevista para 24 HORAS, el experto aseveró que para el Gobierno de la mandataria nacional es redituable que se garanticen los recursos para los programas sociales, incluidos los nuevos que fueron promesas de campañas.

Abundó que lo que “vemos es que el Presupuesto está regresando a lo que era antes, como cuando el PRI decidía todo”.



DISCURSO. El diputado Pedro Zenteno Santaella (Morena) defendió la asignación presupuestal al sector salud, el cual, aseguró el también ex director del ISSSTE, es de 180 mil mdp.

AJUSTES REALIZADOS



La Suprema Corte de Justicia de la Nación sufrió un recorte de 714.4 millones de pesos, siendo uno de los organismos más criticados por la Cuarta Transformación.



Pese a que el Instituto Nacional Electoral (INE) será el encargado de realizar la elección judicial en 2025, tuvo un recorte de 13 mil 476 millones.



El Instituto Nacional de Transparencia (Inai), próximo a desaparecer, tuvo una reducción de 494 millones de pesos.



En cambio, la Secretaría de Educación Pública tuvo un aumento de 17 mil 300 millones de pesos, siendo la enseñanza una prioridad.